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! ! ! !奥沙利文首轮出局，步其后尘的还
有希金斯与特鲁姆普，上海斯诺克大师
赛，丁俊晖撑起门面。昨晚，他以 !比 "

轻松击败 #$后男神利索夫斯基，迈出卫
冕第一步。重回上海，丁俊晖已是已婚男
人。还是那个他，却有些不同了。

破除魔咒
赛前，人们问丁俊晖对于卫冕信心

几多。他倒是诚恳：“其实心里没什么
底。”从世锦赛后，丁俊晖有两个月没有
训练。这次重回上海参赛大师赛，也仅仅
是两星期前开始在北京闭门练球，“能打
成什么样，还真不好说。”

职业生涯 "$多年来，丁俊晖一直受
困于“一轮游魔咒”。每年大型排名赛首
轮出局的次数都在三次以上。上赛季丁
俊晖豪夺五冠，可以称得上个人最佳赛
季。即便如此，他的首轮出局率仍为
%!&。首轮对手利索夫斯基这几年名声在

外，他与好友特鲁姆普两人被称为是斯
诺克未来的面孔。不过在球台上，丁俊晖
并没有给对手任何机会。“他的防守还是
差了一些，给我留下了不少机会。”在比
赛中，丁俊晖说自己突然就有了感觉：
“打球是很奇怪的一件事情。有时候突然
感觉来了，怎么打怎么顺手。”

众多名将爆冷出局，丁俊晖自己也
是步步为营：“今天我过关了，不代表我
明天不失手。对我个人来说，在每一场比
赛中保持注意力才是最关键的。”大腕们
的离开，也给丁俊晖留下了好机会，卫冕
之路更加平坦。

揽下责任
与多年前不苟言笑相比，面对媒体，

丁俊晖显然从容了许多。谈比赛，谈对
手，谈未来，唯一有些避讳的是家庭与妻
子。作为中国军团中资历最深，战绩最好
的“老大哥”，他也不客气地评说起这些

年中国赛的外卡制度。
“外卡对那些中国小孩的作用不大。”

每年在中国的赛事都有大批中国选手凭
外卡参赛。本次大赛外卡轮比赛已全部结
束，只有 "'岁的颜丙涛与 "(岁的赵心童
晋级正赛。“他们的机会来得太容易了，导
致很多小选手觉得这一切都是理所当然
的。外卡的意义在于给选手更多与高手切
磋的机会，而不是只关注能否有黑马出
现，否则就太没意思了。”丁俊晖建议外卡
选手应从全国范围内选拔，谁能够突围谁
就获得外卡，“即便是业余选手，即便你从
没听说过他们的名字，只要人家打出来，
就应该给他们机会。这样才能真正促进中
国台球的进步。”

不夸张地说，丁俊晖一个人促成了
中国台球的发展。他不仅应该是球场上
的王者，也应该成为球台下的谏言者。承
担起更多社会责任的丁俊晖，更有大将
风范。 本报记者 华心怡

! ! ! !亚洲排名第"%的国足昨晚对阵排名第'的约旦，虽然比分
是"比"，但这个平局其实来得很侥幸，且不说约旦并不是最强
阵容出战，单纯从比赛场面上，国足就与对手相差了很多。
昨晚国足主帅佩兰把对阵科威特时的%'%攻击阵型，改成

了更侧重于防守反击的')%"，事实证明，约旦队的实力确实不
是科威特能比的，国足先求做好防守的策略非常务实。上半场
绝大部分时间里，反客为主的约旦队成功压制住国足，在控球
率和射门上占据绝对上风。上半时疲于防守的国足不得已频
频用战术犯规来阻止对手的向前突进，其中李学鹏、郑铮和蔡
慧康分别吃到黄牌，而直到第%#分钟郜林获得点球之前，国足
居然是零射门，可谓只有防守没有反击。

仅就半场比赛而言，约旦队的射门和前场定位球是国足的
好几倍，皮球大部分时间在国足半场飞来飞去。半场战罢，双方
射门比达到惊人的)比"$，前场定位球之比同样达到"比(。
本场比赛，国足一共!名球员吃到黄牌，其中有'张属于防

守球员，可见防守压力之大。除了防守外，国足的进攻也难以
令人满意———事实上，上半场国足只创造了一次机会，就是郜
林制造的点球，其他时间基本上是国足被约旦队压着打，甚至
一度很难通过中场。进攻乏力，防守吃力，国足能够逼平对手，
运气实在不错。
这场比赛过后，需要国足教练组总结的问题有很多，诸如

如何在防守中尽可能减少吃牌，如何能让颇有天赋的几名前
场球员擦出火花，提高反击的成功率等等。佩兰本着冲击)$"*

年俄罗斯世界杯的长远目标，放弃了郑智等老将，这直接导致
中场缺少了进攻组织核心，或许这场比赛也让他意识到了这
个问题，希望佩兰能尽快确定合适的阵容和技战术打法，毕
竟，现在离亚洲杯并不遥远了。 本报记者 李元春

! ! ! !昨天，刘翔首次公开了自己与女友
的亲密照，其领证结婚的消息迅速引爆
网络。因为保密工作做得太好，刘翔速婚
的消息，甚至让他在田径界和体育界的
熟人都觉得有些意外。田管中心副主任
冯树勇常年负责刘翔的训练工作。他坦
言，之前确实一点都不知道。
从刘翔恋爱到领证结婚，冯树勇称

他都是后知后觉，“对于这个事情，之前
确实一点都不知道。”据了解，包括中心
主任杜兆才和上海体育局的领导们对于
刘翔有女友和领证的事情都毫不知情。
不过，刘翔结婚的消息依然给了冯树勇
惊喜，他坦言希望刘翔幸福是大家一直
以来的心愿，“我们衷心地祝福他。”

而随着刘翔在微博上发布妻子照
片，他在微博上的体育熟人圈也炸了锅。
圈内好友吴静钰、钱红、马蕴雯纷纷发微
博表达祝福。好友吴静钰第一时间为翔
飞人送上祝福，“一早就有好消息，祝福
翔哥嫂子幸福美满哦！”北京奥运会举重
冠军张湘祥则喊话：“翔哥，等着喝你的
喜酒呢！”

刘翔的队友史冬鹏在腾讯微博上写
道：“祝福翔哥，恭喜翔哥！”深圳大运会
""$米栏亚军江帆则表示：“恭喜老大喜结
良缘！好好疼嫂子哟！”本报记者 厉苒苒

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）车王舒马赫
伤病的进展一直是媒体以及广大车迷关
心的焦点。现在，这位处于危难之中的传
奇巨星的康复状况终于传来了最新消
息，据外媒报道称，车王的经纪人最近发
表了一份声明，称舒马赫本人现在已经
正式从瑞士洛桑的医院返回到自己家中
进行康复治疗，这显然是一个积极信号。

去年 ")月 )#日，对很多人来说本
该是一个非常普通的日子，但是对于赛
车界以及舒马赫本人来说，却是一个永

远无法抹去的黑色日子。在法国进行滑
雪运动的迈克尔·舒马赫不慎发生意外，
造成头部重伤。受伤之后的舒马赫被立
即送往法国的格勒诺贝尔医院进行治
疗，长达半年的治疗期间，舒马赫经历了
从严重昏迷到逐渐苏醒的艰苦历程。

最初的时候，媒体以及不少医生对
于这位车王的恢复状况持非常悲观的态
度，当时甚至有不少人声称，舒马赫可能
就此再也不会醒过来。或许是爱情的力
量，也或许是自己生命力的强大，今年 +

月 "+日，舒马赫终于醒来，并且可以进
行简单交流。舒马赫随即离开格勒诺贝
尔大学医疗中心，转往瑞士洛桑的医院
进行下个阶段的治疗。
而现在，舒马赫从医院转移到自己的

家中进行康复，显然是一个很好的信号。
其经纪人表示，之所以做出回家康复治疗
的决定，是综合其过去数个月和数周所取
得的医疗进展做出的，虽然康复状况不
错，但是后续的过程依然充满了艰辛。

已婚男人就是不一样
丁俊晖上海大师赛迈出卫冕第一步
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已返回家中康复治疗

舒马赫伤情有好转

进攻中乏力 防守上吃力
国足昨战平约旦实属运气
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! 已婚的丁俊晖重回上海#状态不错 本报记者 周国强 摄
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